

■ 着任の御挨拶



眼科 准教授
白井 久美

1994年に和歌山県立医科大学を卒業し、その後は附属病院に眼科医として勤務してまいりました。このたび2020年7月に和歌山県立医科大学附属病院紀北分院に着任し、眼科の一般外来および特殊外来である子ども外来を担当しております。

眼科専門領域は斜視・弱視や小児眼科です。斜視というのは目の位置のずれで、弱視というのは視力の発達が悪いことです。子どもの視力の発達は就学時まで、特に3歳までが非常に重要な時期です。そのため3歳時検診や就学時検診で問題がないか確認し、眼科受診を要すかの判断がなされます。検診で異常なしの結果であっても、目の症状は日によって変化することもありますので、ご家族の方から見て気になることがあれば、迷わず眼科を受診していただくことをお勧めします。目の位置や目の動き、まぶたの状態が気になる場合は写真撮影して、受診時に提示していただければわかりやすいです。今はスマートフォンでいつでも簡単に写真や録画の撮影ができますので、われわれ眼科医は、ご家族からの写真での情報提供に大変助けられております。また、大人で斜視が生じてきた場合は、“物が2つにだぶって見える”という症状が出ることがあります。この場合、目の病気のみならず、体の病気が原因で生じていることもあります。そのため眼科検査だけではなく、いろいろな検査が必要です。

今後は和歌山県紀北地域の眼科一般診療および小児眼科診療の充実を目指していきたいと考えます。どうぞよろしくお願ひ致します。

■ 着任の御挨拶



整形外科・脊椎ケアセンター
講師
延與 良夫

令和2年7月1日から和歌山県立医科大学附属病院 紀北分院 整形外科・脊椎ケアセンターに勤務させていただくことになりました延與 良夫（えんよ よしお）と申します。

私の専門は脊椎脊髄疾患であり、特に多い脊椎圧迫骨折（せきついあっぱくこつせつ）、腰部脊柱管狭窄症（ようぶせきちゅうかんきょうさくしょう）について御説明いたします。

脊椎圧迫骨折は骨粗鬆症に伴って生じることが多く、70歳以上の女性の方は要注意です。転倒などの外傷で生じることもありますが、気付かないうちに骨折が生じることもあります（いつのまにか骨折）。多くの方は装具療法による保存治療で骨がくっつきますが、きちんと治療しないと骨がくっつかないままの状態（偽関節）となり、下肢麻痺や排尿排便障害が生じたり、慢性的な腰痛の原因となったりしますので、そうなる前に治療する必要があります。疼痛が長期間継続することも多いので最近ではBKP（Balloon Kyphoplasty、折れた背骨をバルーンで膨らまして、その中にセメントを入れて固める方法）を当院では施行しています。全身麻酔で出血はほとんどなく、傷も小さく手術時間は30分程度で即時除痛効果があり、術後2~3日で退院可能です。

腰部脊柱管狭窄症は、腰痛、下肢痛、しびれが生じる60歳以上の方に多い加齢性疾患です。腰部の脊柱管の中にある神経が骨、軟骨、韌帯により圧迫され症状が生じます。歩行すると下肢の痛みやしびれが生じ、歩行できず、ひどい人は5mも歩行できません。しゃがんで一休みするとまた歩行できますがすぐに歩行できなくなります。このような症状があれば腰部脊柱管狭窄症の可能性があります。また症状が増悪してくれれば排尿排便障害がみられることもあります。投薬やブロック注射で症状が軽快することがありますが、効果がなければ速やかに手術加療が必要です。脊椎内視鏡下手術を当院では取り入れており、体への負担が少なく術後1週間程度で退院が可能です。

私の出身地は紀の川市であり、高校生のときまで住んでおりました。10年前に旧病院であったころ、一年間当院にて勤務させていただきました。この度なつかしい地元に再び帰ってきたという思いがあり、地に足をつけて地域住民の方に信頼されるようがんばりたいと思っております。脊椎脊髄疾患だけでなく他の整形外科疾患（外傷、膝関節、股関節、肩関節、手、足など）でお困りの方も一度紀北分院 整形外科まで御来院いただければと思います。今後ともどうかよろしくお願ひします。

■ 足の専門外来の御紹介



整形外科
浅井 宣樹

空の雲も高くなり、秋の虫の声が聞こえる美しい季節が参りました。

令和2年9月より、当院の整形外科医として非常勤で火曜日の午後に「足の専門外来」をさせて頂くこととなりました 浅井 宣樹（あさい よしき）です。ここに紙面を借りて御挨拶させていただきます。和歌山市で生まれ育ち、大学は和歌山県立医科大学に入学いたしました。平成18年に大学を卒業して医師となり、2年の研修医期間の後に整形外科学教室に入局しました。私の今までの経歴といたしましては、骨折などの一般整形外科に加え、手の領域の治療を行っておりました。それから和歌山県には足の治療をする医師が少ないともあり、足の手術で有名な奈良県立医科大学の整形外科に1年間国内留学させていただき、現在は主に足の治療をしております。普段は和歌山市の愛徳医療福祉センターにて診療をしております。どちらも地域医療としての課題は多く、果たすべき役割は大きいと身が引き締まる思いであります。

整形外科に入局してからは和歌山県内のいくつかの病院（橋本市民病院や新宮市立医療センター、ひだか病院など）で勤務をしてきましたが、紀北分院での勤務は今回が初めてとなります。足の専門外来では、歩行時の足の痛みやしびれ、足趾（足の指）の変形などが主な訴えとなります。そのほかでも何か足の健康に関して相談などがございましたら気軽に受診していただければ幸いです。外反母趾や変形性足関節症、捻挫などをはじめ、様々な足の疾患がありますが、手術だけでなく投薬、装具療法、注射、日常における指導などもさせていただきます。

まだまだ新型コロナウイルスの世界における影響も強く、予断の許さない状況が続きますが、紀北地域の医療に貢献できますよう頑張って参りたいと存じますので、皆様よろしくお願ひいたします。

新任ドクター紹介



准教授
放射線科
中井 資貴



助教
内科
伊藤 大策



学内助教
内科
堀 鼎平



学内助教
リハビリテーション科
坂田 ゆき

よろしくお願いします。